A DA BASA

Diario de la Vida Nacional

Director: CARLOS JINESTA. -- 7a, Av. Este No. 344 -- Agente Ceneral: LESMES SAUREZ.

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE DICIEMBRE DE 1923

NUMERO 1245

La limitacion de armamentos en Sudamerica Fábricas destruidas por un formidable incendio

El pago de las reparaciones

PARIS.-Aunque el Consejo de Embajadores aliados no impusiera nuevas penas sobre Alemania, Francia no actuaría sola contra los alemanes, considerando que la ocupación del Ruhr y el Rhim es garantía suficiente para el pago de reparaciones, según se supo hoy de fuente autorizada en los círculos políticos.

Existen indicaciones de que Francia no hará presión sobre los aliados para que estos convengan en la ocupación de Hamburgo, en represalia por los siguientes actos de Berlín:

1.-El permiso para el regreso del exkronprinz a Alemania.

2. -La decisión de cesar todo pago de reparaciones y la inobservancia del tratado de Versalles.

-La negativa a consentir el restablecimiento del contralor militar

Regalo de un Gastillo al Principe de Asturias.

PONTEVEDRA.—Se ha recibi-do con extraordinario júbilo el propósito que tiene el propietario del Castillo de Monte Real, próximo al pueblo de Bayona, y que en un tiem-po fue albergue del Rey don Alfonso XIII, de regalárselo al Príncipe de Asturias como residencia veraniega.

Fuga de reclusos

ZARAGOZA.-Se han fugado de la cárcel de esta capital nueve sindi-calistas que se hallaban detenidos por atentados sociales. Los tugitivos hicieron un agujero en el tejado, des-colgándose por una escala hecha con fajas y sábanas. La policía persigue activamente a los reclusos y se espera que estos sean detenidos muy en

Fabricas destruidas por un in

ZARAGOZA.-A consecuencia de un formidable incendio que se declaró han quedado destruidas una fábrica de ebanistería y otra de jabón, situa-das en el número 40 de la calle Miguel Servet.

Limitación de armamentos

WASHINGTON.—Los informes de Sudamérica al efecto de que conversaciones están ahora en progreso entre las cancillerías de Argentina, Brasil y Chile tendentes a un acuerdo para la limitación de armamentos por estas tres grandes naciones, han despertado mucho interés en los circu los diplomáticos hispanoamericanos y en los oficiales.

Que se sepa, ni las embajadas de esas naciones aquí ni en el departamento de Estado se han recibido noticias oficiales respecto de esta importante materia, declarando que su única información en la materia ha sido por los despachos de prensa.

A proposito del viaje de Cambo a | Sistema polítice Grecia y Turquia

BARCELONA.—Con relación a los artículos publicados en varios periódicos de esta capital, sobre el viaje del señor Cambó a Grecia y Turquía, ha informado el jese de los regionalistes catalanes que su viaje no tiene ninguna conexión con la política de España y que de acuerdo con sus propósitos continuará alejado de la política activa.

Clausura de sociedades

VALENCIA.—El gobernador mi-litar de esta provincia ha ordenado la inmediata clausura de diez sociedades obreras a causa de que sus directores yenían realizando una campaña entre los obreros a fin de que los huelguistas hicieran resistencia.

MADRID.—El periódico "La Opi nión", hablando de la posibilidad de que se cambie el régimen político de España, estableciéndose otro que si-ga las reglas generales del de los Es-tados Udidos, que dice:

"Vanamente pretendieron imitar el régimen de los Estados Unidos las repúblicas suramericanas. En ellas fue permanente el caudillaje, vasalla-je, la dictadura y la revolución. Porque se precisa gran educación política en el pueblo para hacerlo efectivo. Para transformar en análogo el régimen de la monarquia española, dado que continuase siendo el Rey irresponsable también al gobierno ante el Parlamento. Tal régimen sería de irresponsabilidades como ocurría en Alemania antes de la guerra".

Roban un banco y matan a uno de los empleados

VINVENNES, Ind., - Dos bandidos entraron al banco de Edwardspoint, en Edwardspoint, a diecisiete millas de distancia hacia el norte de Aui, y mataron a balazos a Charles M. Wright, un empleado del banco.

Construccion de un ferrocarril

WASHINGTON .- El gobierno español y un grupo financiero extran jero han convenido en el proyecto de construcción de un ferrocarril para unir directamente a Madrid y Valencia, según anuncia el departamento de comercio basado en un informe que, se declara, proviene de fuente considerada fidedigna. No obstante, las fuentes de donde se origina la servicio de considerada fidedigna. noticia no se han dado a conocer.

Problema Internacional

WASHINGTON.-La embajada mejicana replicó aquí a la declaración del ministro del exterior de Venezuela respecto a la ruptura de las relaciones diplomáticas entre los dos países.

La embajada mejicana declara que "el gobierno de Méjico tiene interés profundo en que sus nacionales gocen donde quiera de los derechos, consideraciones y respeto debidos. El incidente que motivó que el gobierno de Méjico retirara su consul de Caracas no fue considerado en Méjico como asunto de gravedad internacional y en el hecho se disipó como to-das las noticias del día".

El legitimo triunfo de Nuestro Partido

Hemos triunfado, en realidad de llamas de un propósito nacional puri-rdad. Cualquiera que sea el verda- ficara a Costa Rica. verdad. Cualquiera que sea el verda-dero resultado de la elección presi dencial, el Reformismo ha demostrado ser poderoso, una fuerza viva y cons-ciente, que tarde o temprano dirigirá los destinos nacionales para redimir a la patria.

Según los datos que dan a esta hora nuestros enemigos políticos, de las votaciones generales, tenemos en el país quince mil ciento dos refor-

Pues bien. Nosotros sabemos que esa cifra alcanzará a mucho más. Pero demos de barato que ese fuera un dato oficial.

¿Qué está diciendo a la República, de manera harto elocuente, esa hermosísima cantidad de reformistas? Que la simiente de la reforma, que el grano de la Verdad ha caído en terreno propicio y fecundo.

No hay que echar en olvido que el reformista es de corazón, es sin-cero, es desinteresado en gran ma-

Hay que apreciar con honradez el amplio desprendimiento de nuestros correligionarios, que con toda la energía de su espíritu, y con sólo el ge-neroso deseo de ver a la República próspera y cichosa, pusieron de hinoos su pensamiento y su alma en el templo del patriotismo para que las

Nadie ignora que el actual Gobierno, que en este país hace lo que le viene en gana, desde un principio nos ha combatido con procedimientos subterráneos, y que dispuesto estaba a perjudicarnos, por medios violentos y arbitrarios, buscarnos el perjuicio. Pero no lo consiguió del todo, porque los reformistas conscientes saben apreciar su libertad y hacerse respetar y no hacen caso omiso de las amenazas de los hombres cobardes que creen que ei pueblo que gobiernan es un pueblo de esclavos y de ánimos pusilánimes.

A pesar del dinero que dispusieron nuestros enemigos políticos para comprar conciencias, a pesar de todas sus arterías contra la Democracia y contra la justicia, a pesar de la presión vergonzosa de algunos patronos contra los altivos campesinos, a pesar, decimos, de tanta infamia, los reformistas supieron cumplir con su deber demostrando que eran nobles, gallar-dos, y que el Reformismo es al presente una fuerza arrolladora en el país, digna de respeto y admiración, y que en no muy lejano día será gloria per-manente para la majestad bendita de la Nación.

¡Gloria eterna a los abnegados cruzados de la Patrial

Emprestito para el Ecuador

WASHINGTON. - El congreso ecuatoriaro ha aprobado un empréstito de \$ 18.500,000, negociado re-cientemente con el Ethelburga Syndicate de Londres, aunque se informa que el sentimiento público en todo el Ecuador se manifiesta contrario al mencionado empréstito. Como se declaró hace un mes, el dinero va a ser destinado al pago de las deudas del gobierno a los bancos locales, al pago del interés debido sobre los bonos ferroviarios garantizados y la cons-trucción de obras públicas.

Firpo en Lima

LIMA.-Firpo dió una exhibición de boxeo a cuatro asaltos cada uno con Pera y Resspress. Los altos precios y la falta de verdadero lugar redujeron la concurrencia a 9,000 espectadores. Firpo ha sido ovacionado

Don Padilla y Movedizo empatan en 3,000 metros

BUENOS AIRES.—La carrera internacional Carlos Pellegrine, por 50,000 pesos, a tres mil metros, re-Ha restablecido doña osa de Solórzano.

Don Francisco López e encuentra enfermo.

Para Alajuela marchó don Francisco Chacón.
Don Juan Rafael Mon tes de Oca guarda cama.

Doña Clementina de Isultó un completo empate entre don Padilla y Movedizo. Callejero llegó tercero. El tiempo fué de 3 minutos don Ottón Pácz. Castro: locho segundos 3-5.

Sociales y Personales

Rosa de Solórzano.

se encuentra enfermo.

Enrique Fonseca Zúñiga

El Reformismo, por la Provincia de San José, lleva a la Cámara al señor don Enrique Fonseca Zúñiga, de hado de caballeros, de inteligencia clara y de corazón puro.

El Reformismo, pues, está de plácemes, pues hombres nobles, buenos, es lo que necesita el Partido de la Redención Nacional.

Un efusivo apretón de manos damos al amigo leal, que será un verdadero representativo de la Causa de la Reforma.

Convocatoria a Elecciones

La Directiva de la Liga en general, para que concu Nacional Nicaragüeose re cuerda a sus iniembros y a la Colonia en general que de conformidad con los estatu tos que la rigen, el domingo che, a ejercer el derecho so tos que la rigen, el domingo 2 del corriente debieron ha berso verificado las elecciones parena en vi. Directiva gie cop z rá a fungir el asimero do ocro próximo, p ro que con motivo de hi-berse verificado ese día las de Presidente de esta Repúbilca se pospusieron las nuestras para h y miéro les 5 de los corrientes; lo que so participa a los nicaragüenses

Laura Castro 16

Victoria Z-I dón ... 12

Otilia Az feifa.... 11

Chalfa Odubán 10

Como se sobe, los fato-graffos de las son ortes triun fantes será publicadas en REVISTA DE REVISTAS, en

Josefina Moya..... Marta Bonilla..... Luisa Casas la....

Elena Acosta.....

edición especial.

bre que descansa el éxito de

bre que descansa el exito de unestros ideales, que, tan il su jeros frutos van dardo.

Se ruega la puntual asis tencia y se recuerda que la invitación es extensiva a las mujeres, desde luego que conforme nuestros estatutos allas tambiés itames el dese ellas también tienen el dere cho de elegir,

LA DIRECTIVA

Muere el señor De nuestro Salomón Garcia Certamem

Ayer mañana falleció en Para Delegados de Honor esta capital el excelente ca de la obrera costarricense del concerso abierto en este ballero don Salomón G.reía quien durante varios años fué un cumplido empleado de la empresa del tranvía. Diario, hemos recibido los siguientes votos: Mireya R j. 8. 23

El entierro se efectuó con

mucho acompañamiento.

A doña Augelina Chaves
de García, y a la demás fa
milla dollente le enviamos
por esta medio nusarra más sentido pésame

Matrimonio

mes se efectuará en esta ca pital la boda del caballero don Alejandro Montero cola muy estimable señorita Bettina Herrán.

Muchas felici ades les d am a anticipadament los futuros contrayentes.

Ayer se efectuó el com premiso matrimonial del Se

den R dolto Montealegr R hemorer con la distingui-da sen rita Carmen Echeve

rría Iglesias.
A los jóvenes premetidos

Muebles

Cuando Ud. necesite com

prar o vender muebles, a preclos verdaderamente de

ocasión, solicite la casa de

CORDERO & C.

les enviamos nuestros par

matrimonial

Boda ulmaña Solano Compromiso Hemos recibid la signien

te invit cho que gradece mos: "Gerardo Solado A y Lucía Salas de Solado aleneo Lucía Satas de Solomeniemen, el houor de participar e la vitera usted el próximo na trimonio de su bija Adella con el señor de p. Anfbol Um fil en qui se virificirá el 9 de dictimbre a las 7 p. m., en la casa del señor Víctor Ramírez, 50 varis al Sur del Acorazado España

Beatriz Chaves v d Uma na tiene el hon-r de partici par e invitar a Ud. al próxipar e invitar a Ud. al próxi-mo matrimonio de su hijo Aufbal coa la señorita Adella Solano S. que se verificará el 9 de diciembre a las 7 p.m.; en la casa del señor Victor Ramfrez 50 varas al Sor del Acorazado España. San José, noviembre-1923

LAPRENSA

Precio: @ 2.00 al mes Suscribase a LA PRENSA

contiguo a la bottes de de M runo Jimén * T éf 10 859

El pueblo protesta en Puntarenas

Al cerrar nuestra edición, recibimos noticias de la ciudad de Puntarenas, en donde parece que centenares de obreros y campesinos están en huelga.

Los jimenistas y reformistas no quieren volver a su trabajo hasta que se tengan noticias fidedignas del resultado de la elección presidencial.

En Puntarenas, los trabajadores recorren las calles lanzando vivas al General Volio. La policía trata de guardar el

Mañana daremos más detalles.

Fiestas de la Concepción de Alaiuela

Cultos religiosos que du rante el día 8 del presente mes, se efectuarán en la Ca tedral de la cludad de Ala

Los días del novenario, desde el 29 de noviembre al 7 de diciembre, habrá Misa 7 de diciembre, habra Misa-cantada a las 6 30, el domio-go será a las 9; por las tar des, a las 6,30, Exposicióo, Rosario Solemne con or-questa, ejercicio de Novena, Plática, Salve y bendición.

DIA 8 DE DICIEMBRE

A las 6, Misa de Comunión para todas las cofradías; a las 7, Misa para los siños de primera comunión; a las 8,30, procesión de la Virgen por el Parque Central, y s continuación Misa Pontifical y sermón.

En la procesión irá la Banda Militar.

Dia 19-Señores Pedro, Israel, Julián Aquío y Mi led Jaiked. Dia 2 - Señ r don José

Saborio.

Día 3 — Doña Rosa de Aguilar Día 4 — Doña María Au relia de Buillo y doña Ade

Pelia de Ardón.

Día 5 — Señoritas Lliy
Poli y Consuelo Rosich.

Día 6 — Señoritas Marí.

E. Cabezas y René Cabe

Día 7 .- Señorita María del Carmen Aguero.

Dia 8 -Senorita Emilia Saborfo

Día 9-Las Cofradías es tablecidas en la Catedral y Parroquia de Santo Crista

Noche Buena

La VICTROLA es el mejor regalo que puede usted hacer a los suyos en ese día; al mismo tiempo que alegra el hogar es el medio más eficaz para hacer la educación musical de la familia.

LAS HAY DESDE \$ 25.00 HISTA \$ 450.00

Visite nuestro almacén y con gusto le daremos detalies.

PIZA E HIJOS Distribuidores de la prictor Talking Machine Co., Camden, N. J.



DEL MINUTO

Quince mil hombres de pie

Pasaron las elecciones trayendo consigo todas

las inmundicias de la presión, del cohecho y del Pasaron las elecciones y como en otras veces

el oro y el aguardiente fueron la materia prima para fabricar votos.

Pasaron las elecciones y dejaron en el alma del pueblo honrado, del pueblo puro, un sedimento de tristeza y de dolor al contemplar el fracaso de la democracia y la cruel burla a las instituciones

republicanas.

Y de todo este naufragio de la moral y del decoro cívico en Costa Rica, quedan de pie, salvando la vergüenza y el honor nacional, quince mil hombres idealistas y soñadores que, llenos de fe y optimismo, esperan serenos la llegada de la aurora, cuyo baño de luz tarde o temprano llegará por nuestras latitudes.

Estos quince mil reformistas esparcidos hasta en el último rincón del país, serán, a no dudarlo, los fieles centinelas que velarán con ardimiento y constancia la fragua donde arden los carbones del más puro patriotismo. Estos quince mil reformistas, estamos conven-

cidos de ello, no permitirán de ninguna manera

que la patria caiga en postración y sea aniquilada por los piratas de ayer.

Pasó pues la lucha eleccionaria y quedó una amarga experiencia: que el oro corruptor y los gobiernos inmorales, quitan y ponen presidentes.

Pero por más que esto sea una vívida realidad, el Partido Reformista sigue y seguirá predicando su doctrina a los buenos hijos de la patria que forman su legión de honor.

En esta lucha política de miseria moral, el Partido Reformista triunfó en toda la línea: salvó sus principios y clavó muy hondo sus estacones

en toda la Kepública.

A estas horas el Partido Reformista, con pocos meses de vida y sin una peseta, desafiando las cóleras del capitalismo organizado; teniendo por delante el odio del Gobierno; llevando el ana-tema del clero medioeval; luchando, en fin, contra todos los intereses creados que forman un grueso tejido, ha logrado tener representación en el Congreso y adquirir un "buen número de municipios que marcarán su acción en la senda del progreso. Qué más gloria y qué más honra para los reformistas de verdad?

En esta primera ruda jornada, el Partido Reformista está de plácemes; está risueño. Cumplió con su cometido y no desmintió uno solo de sus elevados principios y de sus promesas sanas.

No tomó el atajo de las ambiciones personales
que descalifican la bondad de toda obra y que ciega a los hombres hasta el extremo de hacerlos claudicar. Estamos más que satisfechos y más que pagados de la gran obra realizada en el país en este torneo electoral. El Partido Reformista fue el modelo de la cultura y de la pureza. Difícil man-tener esa honrosa posición dentro de un ambiente de malsanas pasiones y de inmoralidades políticas.
¡Loor a esos valientes y nobles quince mil

Honra y gloria para esos quince mil hombres que quedaron de pie salvando el decoro nacionall

GIL SOL

GLORIAS **ESPANOLAS**

EL GRAN VINO SANSON EL MOSCATEL PRIMERA EL VALDEPENAS CLARETE

El mejor regalo de Noche Buena

Pujol Hnos.

El Aguila de Oro

CONVOCATORIA

Por este medio se convecua l s señores accionistas de la "Empresa Germinal de LA PRENSA" a una reunión que se efectuará el domingo próximo, a las dos de la tarde, en estas oficinas.

CUPON

VOTO para Delegada de Honor de la obrera costarricense por la señorita......

Residencia....

Firma del interesado,

Concurso de LA PRENSA

Como estímulo y justo homenaje a la obrera costarricense, factor importante en nuestra socie lad, ya que protección a la salud de la ella, humilde y abnegada, lleva con esfuerzo y laoorlo sidad el sustento, la paz de su fimilia, siendo escudo de virtud, ejemplo de templan za y valerosa bondad entre los suyos, atendemos la indiuyos, atendemos la indi cación que nos hace el Sr. Representante de Revista de Revistas de México, don Antonic Zelaya, para que remitirse a la Dirección de abramos una encuesta y un La Prensa. contraerá a tres preguntas, que podrán ser resueltas, cada una de ellas, en res puestas de cien a ciento cin-cuenta palabras. Las contes cuenta palabras. Las contestaciones que se reciban serán publicadas en LA PRENSA, en sección que se dedicará al efecto. El segundo, es decir, el concurso, se hará por medio de votos o cupo nes que se publicarán diariamente. Y admitimos esta forma de votación por ser la única que ofrece mayores seguridades y por estar ya consagrada como la más ex pedita y socorrida de las pedita y socorrida de las costumbres plebicitarias en

esta clase de torneos.

He aqui las tres pregun

obrera en los talleres o fá bricas?

El concurso se hará conforme las siguientes bases:

1. El concurso se hará

por votación, tomándose co mo mérito de elección la aptitud o virtud de la seño

rita elegida 2º - Los cupones deberán

LA PRENSA.

3. — Deberá expresarse
con toda claridad el nombre y apellido de la agraciada, consignando el lugar de su residencia.

4ª—Las tres señoritas obreras que reunan más vo tos serán declaradas Delega das de Honor, ante las socie dades femeniles obreras mexicanas, y sus retratos se rán insertados en la Edición Especial de Revistas de Re vistas.

5°-El escrutinio final será hecho por una comisión que se designará oportunamente. El resultado del mismo se publicará en La RENSA, dos dies después de recetado. efectuado.

para el mejoramiento social de la obrera costarricense?

2º—¿Cómo se lografía la form ción de una liga de de fensa para la obrera?

**Exemple:

6º—Las fotografías de las señoritas obreras que resultante de vetos, deberáo remitirse a la Dirección una formación de una liga de de fensa para la obrera?

LA INDIA

Obsequiará a su numerosa clientela Una suma de dinero y 3 veliosos juguetes el próximo 24 de Diciembre a las 22 horas

(10 p. m.) así:

1º obsequio: d 200-00 en efectivo.
2º — un cinematógrafo completo
3º — un juego con todo lo necesario para

una muñeca grande articulada.

Los regalos se harán en cuatro sorteos a pre sencia de los interesados y se exhibirán en una de las ventanas de La India,

Los números favorecidos serán publicados en uno de los diarios de la capital y anunciados también en las ventanas de La India.

A fin de que Ud tome parte en ello, pida al em pieado de hoy en adelante, un tiquete por cada colon que Ud comprejal contado,

EDUARDO L. FERNANDEZ

de San José

La Municipalidad de la ciudad de San José, quedará integrada así:

Propietarios

REPUBLICANOS

Don Juan José Montealegre Francisco Amerling O. Eduardo Pochet Lacosta

REFORMISTAS

Dr. don Alejandro Vargas Araya Don Lesmes Saurez Segura Antonio Portuguez Solano

AGRICOLAS

D Roberto Smith Pumarejo

Suplentes

Don Rogelio Sotela, Republicano ,, José María Granados, Reformista ,, Benjamín Hernández V., Agrícola

Sensible fallecimiento

Castro, hombre probo y de

Castro, homore probo y de merecidas prendas persona les, ejemplo de padre.
Fué el señor García Castro empleado del tranvía, por espacio de 18 años don de conquistó la confianza y la estimación de any infes

de conquistó la confianza y la estimación de sus jefes Varios fueron los esfuer zos de la ciencia y los solícitos culdados de su familia, pero la pertinaz dolencia día a día minaba la existentia del sego Constantia del sego Co dia a dia minaba la existen-cia del señor García, hasta que ayer a las 2 30 entregó su alma al Creador, enme-dio del dolor y la desespera-ción de su familla y la cons-ternación de sus amigos. La casa dolleute se vió

anoche completamente llena

Ayer, dospués de larga y de amigos de la familia que penosa enfermedad dejó de desesban testimoular a su existir en esta capital el ca ballero don Salomón García Chaves de García, la pena Castro hombro capital de la capital en la capital de la capital de

que los embarg ba.

Los funerales se verifica
ron hoy a las 10 de la ma
fiana en la Iglesia de la Mer
ced, saliendo el cortejo a las 11 hacia el cementerio.

Al consignar tan dolorosa noticia damos nuestro senti do pésame a su señora doña Angeilna Chaves v. de Gar cía, a sus hijos Carmeo y Fernando, a su señora ma-dre doña Beatriz de Castro. a sus padres políticos don José Blas Chaves y doña Agnstina Monge de Chaves, a su hurmano Jesús Carmo na y Sra., a sus cuñados, so brinos, y demás familla do liente.

JORGE E. MONTERO

Boda

En breve se efectuará en esta capital la boda del señor don José Joaquín Aguilar Dlgado con la gentil señorita Flora Boixend Varoli.

Anticipadamente formulamos votos por la felicidad de los futuros

Dama operada

En el Hospital de San Juan de Dios sufrió una muy delicada operación la distinguida dama doña Brigida Fernández de Velázquez.

Su estado de salud es bastante satisfactorio, por lo que nos alegramos de todo corazón.

La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedado instaladas en la sétima avenida este, nú mero 344, cincuenta varas del establecimiento "La Ma APARTADO 4106 del establecimiento "La Ma rinita," en la casa de don Ricardo Falcó Mayor.

Misa de requiem

Aguilar - Baixend El martes próximo, con motivo del primer aniversario de la muerte del que fue Luciano Sartoresi, se efectuará en la Iglesia del Carmen, a las seis de la mañana, una misa.

A este acto religioso han sido invitadas muchas amistades de la familia doliente.

Se temen bochinches

Con motivo de la política de lo recio de la campaña, e temen que en estas fiestes cívicas haya bochinches se rios; todavía están caldeados los ánimos y no sería de ex-trafiar que hubieran más es cándalos que en otras ocasiones.

Por otra parte nadle se ha preparado para fiestas y entendemos que habrá poe Nuestra dirección animación por la falta de plata y la paralización de los trabojos durante la lucha electoral.

Por esas circunstancias muchos creen que no será muy bueno el negocio de los tablados.

Busque el número de mañana

La nueva Municipalidad | La Confederación General de Trabaj dores reorganiza sus fuerzas

Entrará en un período de actividad

Se han presentado muchas solicitudes de ingreso

Con motivo de la política, la Confederación había suspendido sus trabajos; se había dedicado exclusivamente a impulsar en el país el movimiento reformista.

Ahora que pasó la lucha, vuelve a sus labores y en estos días se verificará una Asamblea General con el objeto de cambiar impresiones sobre dos proyectos que están en estudio y que serán presentados al nuevo Congreso en sus primeras labores; se trata del establecimiento de una Escuela de Artes y Oficios y de la elaboración de una moder-

na ley sobre Accidentes del Trabajo.

Entra pues nuevamente la Confederación en su período de actividad y lo celebramos por el bien de los trabajadores.

Copartidario nuestro que sale Con el nombre de Rodrigo será bautizado un niño de para el exterior

El muy apreciable caballero don Tobías Vargas, incansable luchador y generoso corazón, sale el sábado próximo para los Estados Unidos en busca de más amplias perspectivas.

Al estimado amigo y compañero le deseamos un viaje feliz y ventu-

roso

Noticia falsa

Los diarlos de la mañan aseguian hoy que "Trotes" que durante muchas noches llevó la famosa lechuza del Partido Reformista, había votado por el señor Echandi. En honor a la verd d debe mos decir que esa noticia e falsa, pues el Sr. "Trotes votó por el General Voltos

Enfermos

El apreciable señ r do Marco Aurelio Pacheco se encuentra delicado de salud desde hace algunos días.
Formulamos sinceros votos

por su pronto restableci-

También se encuentra en-ermo de cuidado en esta ciu dad, el señor don Francisco Jinesta Soto.

Votos sinceros por el pron to restablecimiento del esti mado enfermo, hacemos vamente.

Pasaportes

Carlos Alberto Vicente ara Nicaragua. J. Locke, para Cuba. Pío Bolaños, para Nicara

José Mariaol, para Cuba. María Cavalliol, para El Salvador J. Senkem. para Cuba,

Misa

Mañana, en la iglesia del Carmen, a las sels de la ma ñana, se efectuará una misa en sufragio del alma del que fué el Lic. don Félix Zum hado.

Bautizo

nuestro muy spreciable ami go don J. C. Sotilio y su dis-tingulda señora esposa doña Adelía de Sotillo.

Serán padriaos el coronel doníA J. Illarmendi y la Srta. María Luisa Barrionuevo.

Tipos de cambio

Nueva Yerk 45	8 010
París 39	800
Londres 12	
Suiza 400	000
España300	
Bélgica10	7 010
Italia	olo
Con I of Mar 1	1

San José, diciembre 5 de 1923

Se terminó la politica

Ahora sigue otra política, lade vender barato y bueno, esto es lo que está haciendo la Grao Vía, ha recibido un surtido enorme de mercade-rías que venderá a precios medicos no civide el servi-cio a domicilio

Escándalo

hospital hubo un escándalo que puso en movimiento a todo el vecindario.

Por las casas siluadas entre El Trueno y el Jobo, un hombre, se cree que por cuestiones políticas, agredió a bofetones a unas mujeres.

A los gritos de las agredidas, acudió la polícia y ante esta persecusión, el a esta persecusión, el as escondió en una

gresor se escondió en una casa vecina De allí fue saca do por la policía y conducido al cuartel.

Es de advertir que en es te barrio son muchos los es cándalos que suceden alterando con ello la tranquili-dad de los pacíficos vecinos que allí moran.

Nueva heredera

Al hogar del caballero don Neófito Vargas y su señora esposa doña Elisa Vaglio de Vargas ha llegado una nue va heredera, por lo que feli cifamos a sus buenos podres

Dirección y Talleres de La Prensa: 7ª Avenida Es sc N? 344.

los gnomos

Chocolate Cantin Café Acaba de lieg ir un gran aurudo de confites de Venchi, cacao en cajas de fastasfa de la casa EL

Asco esmerado y magnifico servicio Avenida Central

Tomás Fernández

Tiene para la venta:

TABACO para cigarrillos y puros de la mejor calidad, a precios muy bajos Apartado 614

La Espa

Fábrica de Velas, Jabón " Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

Relojería Suiza

Joyeria de Alcides Chapatte

Tiene de nuevo abierra su Relojerfa eu el local que ocupó el Banco Sasso & Pirie, Av. Central O.
Como anteriormente, se recomienda a su cliente. al público en general, por sus precios ventajosos y trabajos en relojería y joyería.

Pronto habrá baratillo de relojes y artículos que

salvaron del locendio.

USTED GANARA

8 colones cada semana comprando diez centimos mi establecimiento y siempre que su número salga premi do en los sorte s que hago semanalmenta.

Fernando Castro Aviles

50 varas al Oeste de "La Proveedora"

LERES GRAFICOS DE LA PRENS

OBSEQUIO DE NAVIDA

"La Dama Elegante, que ha lendo u nombre tiene la joyas del país, ha resuelto regalarlas a sus favorece dores, no para que descubran un ...undo, sino para que obsequies a sus amigos en la Pascua que ya se

Viene encima

Al efecto, las vinde a mit d de precio en su mag
rifi de le rigula Bineo Marcantil Saria

...........

DISCOS para Fonógrafos

"Columbia" "Victor" "Od on"

a mitad de precio & 180, & 200 y & 300 Sello Rojo También se cambian

CIGARRER

Rusia envía cereales a Francia

la historia contemporánea consecutiva a la guerra es, sin duda, la victoria de la re volución rusa contra todos sus enemigos internos y ex ternos. Un grupo de hom-bres idealistas, infundiendo a todo un pueblo en armas el espíritu de la reforma social, he sabido expulsar de su territorio a todos los mer cenarios extranjeros que el oro de los prestamistas volcara sobre su suelo, al man do de aventureros como Wrangel y Iudes itch, que al fia has ocultado en la som bra la verguenza de su de-rrota. Y al mismo tiempo han desaparecido de la esce na todos los zaristas y revo lucionarios amarillos que durante cinco años han tral-

No se conoce en la historia de la humanidad una revolución que haya afronta: do y vencido más crueles pruebas; a los enemigos internos y externos se agrega. ron la ruina económica del país por la guerra, la incul tura del pueblo bajo el ré gimen zarista, el bloqueo de las potencias aliadas, la faira de medios de transporte, la c mpaña difamat ria de la prensa extranjera, y al fin, más grave que todo do la pérdida de las cosechas en un país bloqueado, que tuvo pavorosa consecuencia por pavorosa consecuencia el hambre en una vasta re-gión del territorio.

Las revoluciones históri-

mantenerse por años en el gobierno, como lo ha conse guido Lenín. Y a ese triun fo cabe agregar que ni Francia ni nuestra América experimentaron en cinco años un cambio tan profundo como el producido en Rusia, aunque este último no haya podido realizar todos los ideales del partido revolucio nario, lo que era de prever y fué previsto para el caso de que la renovación social no se extendiera a otros

De todos los gobiernos aliados ninguno se mostró tan implacable con Rusis como el francés. Su prensa sus cables, sus políticos y sus hombres de negoclos no cionado a su patria, ponién-dose a sueldo del pro ex- la vil tarea de difamar al se vietismo ruso, que durante varios años fué mostrado co: mo una horda de bandidos y asesinos. ¿Olvidaban los buenos franceses de hoy que igual tratamiento habían da do los monarcas absolutos de Europa a su gloriosa re volución de 1789?

La razón de esa campaña inmoral es bien conocida, Francia había armado al go bierno zarista para que la defendiera de Alemania, con cuyo objeto le había presta-do los fundos necesarios pa ra pagar los armamentos. Cuando el goblerno zarista, vencido por los ejércitos ale manes, cayó en Rusia, los gobernantes franceses exigleron que el partido revocas que más amamos, la lucionario continuara la gue:
francesa de 1789 y 12 de 1810
en la América Latina, tro después de las vacilaciones
pezaron con menores obs
del amarillo Kerensky, el
táculos y sia embargo sus partido rev ducionario neta
iniciadores fueron vaucidos; mente socialists, se negó a ol Danton ni Mariano Mo- continuar la guerra y decla

El hecho más singular de reno tuvieron la suerte de ró que no reconocía las deu con las listas de suscripción das por armamentos y gas tos de guerra contraídas por

el régimen zarista. Francia, donde se habían cubierto dichos empréstitos, comenzó desde entonces su compaña contra la nueva Kusia; durante 5 años todos os cómplices de zarismo y iel amarillismo han vivido costillas del pueblo francés, publicando libros' y periódi-cos contra el gobierno so vietista.

La más miserable de esta campañas fué la última en orden cronológico. Cuando se perdieron las cosechas de la región del Volga y el hambre hizo presa de los hambre nize presa de la habitantes de esa parte de Rusia, la preosa y el cable lí francés se dedicó durante un año a probar que el ham bre era la consecuencia ne la consecuencia ne la consecuencia ne la consecuencia ne la consecuencia del consecuencia ne la consecuencia del consecuencia ne la consecuencia del consecuencia del consecuencia ne la consecuencia nel consecue cesaria del régimen sovietis ta. ¡Los rusos se morfan de hambre porque habían reem plazado el régimen zarista por el federalismo socialistal

Las mentiras interesadas del gobierno francés encontraron pronto eco en la pren sa conservadora de todos los países; diarios que se pre-tenden "serios" no vacilaron en manchar sus columnas publicando bellaquerías e in sensateces de toda especie. creyendo así de tener en el mundo la marcha del espíri tu innovador. El hambre, la miseria y la

ruina constituían la única perspectiva de los pueblos que se atrevieran a tocar los privilegios del régimen capi talista. Y esta patraña corrió dos años por el mundo junto

para los hambrientos rusos, víctimas de sus hambreadores, los siniestros bolche

viques
Pero he aquí que "La
Prensa" de Buenos Afres,en
su número del 8 de setiembre, publica el siguiente ca-ble circulado por la agencia United, con el título "Cerea

les para Francia";
"MOSCU, setiembre 7
(United) - Francia ha com
prado a Rusia una cantidad considerable de cereales que serán entregados en el mes de octubre, pagando antici-padamente el 30 por ciento de su valor en dinero.

"Esta es la primers adqui sición de importancia que ha hecho Francia"

No tenemes razón alguna para sospechar que la agen cia United y el diario 'La Prensa" sean órganos de propaganda sovietista; pero estamos obligados a pensar que esa información justifica a los que creen que el ham bre y la miseria no son una consecuencia necesaria de la revolución que derribó al

Y el glorioso anciano Anatole France, que salvó el henor de su patria defendien do en toda hora a los revo lucionarios de Moscú, no habrá dejado de connoverse al enterarse de que la Rusla sovietista está ya en condi ciones de matar el hambre a los heroicos súbditos de Poincaré, que seguirán ha-blando mal de Rusia aun cuando se alimenten con el trigo que ya les sobra a los bolcheviques.

JULIO BARREDA

Romulo Artavia

ofrece cajas de hierro de la mejor marca y a precios bajos

Dentro de breves días se recibirá un magnifico surtido de sombreros de pita del Ecuador 50 varas al Norte de la Botica "El Cometa"

Cuando usted necesite algún trabajo de imprenta bien hecho y barato, busque la

Imprenta TORMO

Avenida Central, frențe al Banco Mercantil

Telefono 664

Deposito y Aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad lo coal nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 ********

Telefo o 61

Acaba de recibir Pólvora Elaborada

Gran surtido

.....

Luces de Bengala - Triquitraques Cohetes extranjeros y del país, etc., etc.

En el Almacén

Tomás Fernández

La Valenciana Baratillo del incendio

Driles, género para colchón, género para camisas género para cortinas, gasas lindos estilos, etamines egipcios, orga dis, ratines, género escocés, género imitación lana, lanas finísimas, alpacas, género para sábanas a de 2 50 yarda, camisas, corbatas, ropa interior de punto, medias de seda para señora a de 2 50 el art. Corte de casimira de 2400 la litera corte de casimira de 2400 la litera corte de casimira de 2400 la litera de 2500 la lite par, cortes de casimir a (* 24.00 Le llamamos la aten-ción a nuestra clientela con el FAMOSO LIENZO que vendemos a g. 1.00 la yarda, es lienzo que vale a g. 1.50 la yarda. — Frente al "Pasaje Jiménez", 50 varas al Este de la B. tica Oriental

Jabón LEON AZUL

INGLES

Un colon de "Leon Azul" lava mas repa que cuatro colones de ja bón ordinario.

DEPOSITOS: LA INDIA Y LA MARINA POR MAYOR:



Fábrica de Hielo, Cervezás y Aguas Gaseosas, Cervezás Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginber ale.